
第 24 回 淡路市議会報告会報告書 

淡路市議会議⾧ 土井 晴夫 様 

              令和 5 年 11 月 19 日 

会 場 北淡公民館 

班 ⾧ 冨永 康文 

開催日時  令和 5 年 11 月 18 日（土） 午前 10 時から 12 時 

開催会場  北淡公民館 

出席議員 

議員氏名（役割） 

（３班）冨永、籾谷、田中、岨下、多田、⾧瀨 

参加者数 合 計 5 人 （うち男性４人 女性１人） 

式次第 

開会挨拶                 冨永 

自己紹介                 全員 

第 回定例会報告 

１． あらまし              ⾧瀨 

２． 決算認定              多田 

３． 常任委員会（総務文教、産業厚生）  田中、岨下 

４． 補正予算委員会           籾谷 

５． 意見交換（ごみ減量化についてのワークショップ） 

良かった点・今

後の課題点等、

何かあれば自由

にお書きくださ

い。 

悪天候（低気温、強風雨）も影響してか、参加者は相当少なかったが、 

雰囲気良く、開催できました。 



2023.11 第 24 回淡路市議会報告会 要望・質疑・回答 

№ 1 部：要望・質疑 回答(済・未) 

１ 
 

過去 5 年前と比較し、ごみ量の増減は。 

人口減少に伴い、減少しているのでは 

人口減だが、核家族化に伴い、世帯数は増な

ので、家庭ごみ自体は減っていない。観光客

増分が大幅に増えている現状。 

№ 1 部：要望・質疑 回答(済・未) 

２ 
 

有害鳥獣イノシシの数の増減は 

一時期は、豚熱の発生もあり、減少したが、

生き残った個体が繁殖し、また増えて来てい

ると聞いている。県では 1 万頭？と推測。 

正確な生存数は不明だが、捕獲頭数として

は、3,000 匹以上と増加傾向にある。 

№ 1 部：要望・質疑 回答(済・未) 

３ 

 

空き家対策について｡南あわじや洲本市

は、廃屋解体の補助があると思うが、淡路

市でもその制度はないのか 

特定危険空き家においての制度はあるが。 

現在、産業厚生委員会の閉会中審査の項目で

も空き家課題に取り組んでいる。 

№ 1 部：要望・質疑 回答(済・未) 

４ 

 

北淡 IC 入口の表示が分かりにくく、観光

客は間違って、手前の市道に入ってしま

い、往生していることもある。看板や道路

表示等の工夫ができないのか 

県や公団等への要望項目とする。 

№ 1 部：要望・質疑 回答(済・未) 

５ 

 

五斗⾧までの県道沿いの桜並木だが、樹

木が大きくなって、道路にはみ出して来

ている。伐採を要望。 

県や関係機関への要望事項とする。 



№ 要望・質疑 回答(済・未) 

６ 
 

西浦県道が狭い状況の中、自転車が多く

て危険だ。何とかならないのか。 

県の観光戦略としては、サイクリストの受け

入れに積極的なのは事実。課題は認識してい

る。県も拡幅をしたいが、用地買収の問題も

あり、悩ましい課題である。 

№ 2 部：意見等  

７ 

（ごみの出し方等も含めた感想や意見） 

１） 削減アイデアヤ意見等 

・観光客ヘ持ち帰ってもらう策を推進す

べき 

・ごみ袋中から大にして、週 1 回出して

いる 

･回収場所として､コンビニ等ﾉ事業者に

も協力してもらいたい 

 

№ 2 部：意見等  

８ 

２）粗大ごみの扱い方に対して  

・明石市は有料 

・軽トラ 1 台ルール 

・他地区から持ち込まれているケースも 

・島内広域施設完成時には、統一ルールに

なるはず 

 

№ 2 部：意見等  

９ 

２） その他 

・生ごみヤ資源ごみ等の種別データはあ

るのか→データはある。水分を含んだ生

ごみの比率は高いとのこと。 

･ポイ捨てごみｶﾞ多く､何とかならないｶ 

・高齢者や障がい者の資源ごみ出しが大

変          

・自宅前で収集してもらえると助かる 

･出し方や洗い方等分かりやすい資料が

必要かも 

※総文委員会で、PR ビデオ等も政策提言

はしているが。 

・福岡県視察報告（常時回収センター設立

シ、住民のモラルアップさせる仕組みが

重要）←東浦での試験実施をすべき 

 

「要望・質疑」「回答の済・未」のどちらかに必ず〇を付けてください。 


